

Las familias de acogida sufren retrasos de cinco meses en cobrar las ayudas del Consell



IRENE CALVO

✉ irene.calvo@lasprovincias.es

Igualdad asegura que destinará la próxima semana 1,7 millones de euros al pago de estas prestaciones económicas

VALENCIA. «En una situación de total abandono por parte de las Administraciones Públicas». Así es como se encuentran las familias valencianas de acogida según denunciaron ayer desde la Plataforma en Defensa del Acogimiento Familiar en la Comunidad Valenciana (PDAFCV) al sufrir algunas de las casi 3.000 familias que la entidad representa un retraso de casi medio año en cobrar las ayudas de la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas para los menores tutelados.

La presidenta de la plataforma, Ana Alabort, trasladó ayer a LAS PROVINCIAS el «malestar» de la asociación tras haber depositado «esperanzas en el cambio de Gobierno» y comprobar un año después que «nuestros menores siguen sin contar en las mejoras de los servicios sociales» en referencia a las prestaciones económicas y en especial al sistema de protección de los niños o adolescentes tutelados, que «necesita una profunda reforma para adecuarlo y adaptarlo a las verdaderas necesidades de los menores».

La demora de casi medio año en las conocidas como Prestaciones Económicas Individualizadas (PEI) que tienen reconocidas los menores tu-



Una familia de acogida paseando por Valencia con el menor. :: CARLOS RODRÍGUEZ

telados por la Administración –en la Comunitat hay casi 4.000, según los cálculos de la PDAFCV– supone que las familias acogedoras hayan tenido que sufragar la totalidad de la manutención y gastos de los niños desde el mes de enero sin contar con la ayuda del Consell.

Por su parte, la Conselleria de Igualdad y Políticas Inclusivas reconoció ayer esta demora en el pago a estas familias con respecto al año

anterior, algo que atribuyó a un «cambio de legislación que eliminará los trámites burocráticos» a partir del año que viene y que convertirá las hasta ahora «subvenciones directas que recibían las familias en un derecho regulado vía decreto, por lo que tendrán esas ayudas sin necesidad de renovarlas».

Además, fuentes de la Conselleria aseguraron que a partir de la próxima semana se efectuará un segun-

do pago, de 1,7 millones de euros, destinado a cubrir las prestaciones económicas que esperan las familias valencianas de acogida. Desde la Conselleria explicaron que la nueva legislación contempla pasar de los 4,5 euros diarios por niño que la administración pagaba a las familias extensas –aquellas cuyos responsables son miembros de la familia biológica del menor, como abuelos o tíos– a 12 euros. Del mismo modo, la normativa también contempla pasar de los 9 euros diarios por niño que la administración pagaba a las familias educadoras –estas no vinculadas biológicamente con el menor– a también 12 euros. En concreto, de los 1,7 millones de euros que pagará la Conselleria, un millón se destinará a familias educadoras y 700.000 a extensas.

Con ello, se prevé que a finales de este mes las familias reciban por fin estas prestaciones para hacer frente a los gastos del día a día por hacerse cargo de uno de los menores tutelados por la Generalitat tras sufrir malos tratos, abusos, abandono o falta de cuidado de sus familias

Las familias acogedoras piden una «profunda reforma» en el sistema de protección de niños

«Si fuera por la conselleria nuestro menor llevaría casi 8 meses sin comer o vestirse»

:: I. CALVO

VALENCIA. María y Pedro, nombres ficticios puesto que quieren preservar su identidad, conforman uno de los matrimonios que tienen a uno de los menores tutelados por la Generalitat y que siguen a la espera de recibir las ayudas económicas del Consell, aunque admiten que el retraso en las prestaciones económicas «al final no es el problema principal, sino la falta de coordinación dentro de la Conselleria y la eternización de los tiempos para resolver cualquier solicitud que beneficiaría al menor».

Con respecto a las ayudas, María denunció ayer que «si fuera por

Conselleria nuestro menor llevaría casi ocho meses sin comer, vestirse o cubrir sus necesidades básicas» en relación a la demora en las Prestaciones Económicas Individualizadas. «Un abandono intolerable por parte de la Administración y ya estamos finalizando agosto», señaló.

El retraso de estos pagos y la eternización de los tiempos en trámites burocráticos ha llevado a esta familia a vivir la acogida del menor tutelado de una manera «angustiosa», por lo que aseguran que «somos las familias los que de verdad queremos a los menores y luchamos por ellos».

Además, este matrimonio valenciano criticó ayer que «consumimos más esfuerzo en solucionar temas burocráticos que en la educación o en disfrutar a nuestro hijo, que para nosotros lo es, porque no nos dejan. Es un sinsentido». A ese respecto, María denunció que algunas de las solicitudes que su familia registró a la Conselleria –único tutor legal del menor– para mejorar la vida del niño que acogen superan ya el año sin que hayan sido resueltas.

«Vivimos con impotencia porque no podemos hacer nada, estamos desamparados por falta de apoyo y respaldo», cuentan.

LAS CIFRAS

4.000

es el número aproximado de menores tutelados por la administración en la Comunitat.

2.800

son los adolescentes y niños que están a cargo de familias educadoras y las conocidas como extensas.

biológicas. En la Comunitat Valenciana la PDAFCV calcula que hay casi 550 menores tutelados que viven con familias educadoras y 2.300 que viven con familia extensa.

A la demora en ayudas se suman otras deficiencias que la plataforma de familias de acogida ha denunciado como la falta de un chequeo médico a los menores cuando entran en el sistema de protección o la carencia de un programa de fomento del acogimiento familiar –según sus cálculos más de 1.000 menores están tutelados en centro de protección–. Asimismo, la entidad exige apostar por ayudas de emancipación a destutelados –los jóvenes que se encuentran sin recursos al cumplir los 18 años– o más recursos para que las direcciones territoriales detecten situaciones de riesgo.